

**PROCES VERBAL DU CONSEIL D'ECOLE DU MARDI 14 MARS 2023**  
**ECOLE MATERNELLE CHARLES DIGEON**

**Enseignants présents :**

Mme Abache, Mme Berroyer, Mme Chenard, Mme Costa, Mme Cristou, Mme Johann, M. Trolet.

**Parents présents :**

Mme Levy (FCPE), Mme Naim (MAPE), Mme Togo (MAPE), Mme Nenon (FCPE)

**Représentants de la Mairie :**

M. Bozzato

Présentation de Mme Abache qui reprend la classe de GS5 suite au départ en retraite anticipé de Mme Bana.

**Ordre du jour :**

● **La rentrée scolaire 2023 :**

▪ **Prévision d'effectifs**

Pour la rentrée 2023, la mairie prévoit les effectifs suivants : 54 PS, 45 MS et 56 GS, ainsi que 7 UEMA logiquement, soit 162 élèves. Nous serons à une moyenne de 27 élèves par classe.

Nous n'avons pas encore envisagé de structure puisque j'attends les retours de l'enquête déménagement pour affiner les chiffres, ainsi que la fin des inscriptions des futures PS.

L'UEMA comportera logiquement 7 nouveaux élèves. En effet cette cohorte arrive au bout de ses trois années dans le dispositif. Une nouvelle cohorte d'enfants devrait donc arriver en septembre.

▪ **Accueil des nouveaux PS**

Cette année les parents pourront de nouveau être accueillis. Les RDV auront lieu le jeudi matin à 9h et à 10h, par groupe de 6 maximum (un parent et l'enfant si possible). Les RDV s'étaleront du 23 mars au 11 mai.

Après une présentation de l'organisation de l'école, une visite des locaux sera réalisée.

● **Fête du printemps et olympiades**

Fête du printemps

Comme l'année dernière, nous souhaitons prévoir un bal pour fêter l'arrivée des beaux jours. Les enfants pourront venir avec un déguisement pour que la journée soit plus festive. Le bal aura lieu dans la semaine juste avant les vacances de printemps.

Olympiades

Il s'agit d'ateliers sportifs ou d'adresse pour les élèves tout au long d'une journée dédiée, vers la mi juin Les classes passent par niveau sur les ateliers installés dans la cour et le petit jardin : les PS puis les MS sur la matinée, les GS en début d'après-midi.

Les ateliers sont tenus par des parents. Nous solliciterons les parents d'élèves comme les années précédentes pour qu'ils puissent s'inscrire sur un créneau horaire pour nous aider.

Un goûter avec les parents aura certainement lieu le même jour dès l'ouverture des portes à 16h25.

Les années précédentes, les parents élus proposaient d'organiser une tombola à cette occasion. Cela peut se faire si la nouvelle équipe le souhaite.

#### ● **Liaison GS/CP**

D'ordinaire un échange a lieu entre les GS et les CP de l'élémentaire.

Dans un premier temps, quelques élèves ambassadeurs viennent dans les classes de GS pour répondre à leurs questions concernant le CP et pour lire une petite histoire.

Dans un second temps et sur des créneaux définis, des groupes de GS sont accueillis dans les classes de CP pour une séance de phonologie ou autre. Sur le même temps, des CP viennent lire chez les GS et illustrer un album par exemple. La lecture peut être prise dans la série d'ouvrage du prix littéraire des CP.

Une adaptation sur la cantine est également proposée avant la fin de l'année : les GS déjeunent dans le réfectoire élémentaire et découvrent le plateau qu'ils devront porter dès le CP.

Les modalités de la liaison GS/CP seront vues et organisées avec les enseignants de CP.

#### ● **Prix littéraire**

Comme annoncé au dernier conseil d'école, les 7 classes participent à ce projet.

Cette année nous avons réalisé une inscription auprès de l'association des incorruptibles, agréée par le Ministère de l'Education Nationale ; le fonctionnement reste le même que les années précédentes.

Chaque classe dispose d'une série de 7 ouvrages, qui seront ensuite mis à disposition des enfants dans les bibliothèques de classe. Nous avons dépensé 522€ pour l'achat des livres, ainsi que 30€ d'adhésion. La contribution de la FCPE nous a remboursé l'achat des livres. Merci à l'association de nous avoir permis de financer ce projet.

Les enseignants vont lire ces livres sur la fin de cette période et à la suite des lectures, les enfants vont voter pour l'album qu'ils ont préféré. Les votes de chaque classe sont ensuite relevés et les résultats seront envoyés à l'association (date limite le 24 mai).

Chaque enseignant peut ensuite poursuivre le travail sur un ou plusieurs ouvrages dans sa classe.

Il y a ici une véritable mise en situation de vote. Qu'on dispose d'une urne ou d'une simple boîte, chacun est invité à choisir un bulletin de vote. Ensuite vient le temps du dépouillement. C'est une vraie éducation citoyenne qui se joue ici.

#### ● **Projet théâtre**

Comme évoqué au conseil de novembre dernier, Mme Durand intervient comme l'année dernière dans l'école pour mener à bien des ateliers théâtre qui aboutiront sur des représentations. Cette année quatre classes sont concernées : les 2 MS et les 2 GS. Mme Elise Durand intervient 60 heures, soit 15 heures par classe plus des temps de mise en commun. Les séances s'étalent de janvier à juin.

Le but du projet est d'adapter des albums jeunesse sur scène.

Deux représentations seront données : pour les MS, puis pour les GS.

Au mois de juin, quelques créneaux d'atelier seront aussi proposés aux élèves de l'UEMA.

- **Demandes de travaux**

Les demandes de petits travaux sont remontées régulièrement à la mairie.

Nous aimerions savoir si une date est arrêtée pour le changement des fenêtres. M Bozzato nous confirme que les travaux auront lieu cet été. Il y aura également une réfection des faux plafonds du 1<sup>er</sup> et du 2<sup>ème</sup> étage, changement des LED ainsi que des peintures. Il n'y aura donc pas de centre de loisirs cet été sur Charles Digeon. Les enfants seront accueillis à Tillion et/ou Paul Bert.

L'isolation du plafond du gymnase (côté élémentaire) devrait avoir lieu sur les vacances de printemps ou cet été.

Nous sollicitons la mairie afin d'obtenir un ordinateur pour le TNI de la bibliothèque. M Trolet au RDC demande s'il est possible de poser un bras aimanté pour maintenir sa porte ouverte.

Les caoutchoucs des portes de classe du 2<sup>ème</sup> étage sont endommagés, il faudrait envisager de les changer.

- **Point sur la communication**

Un point est effectué sur le désir de revenir à une communication plus respectueuse des familles envers l'équipe enseignante.

Peut-être est-ce le défaut d'une communication par mail pour une plus grande rapidité et une facilité d'échanges, mais nous regrettons certaines tournures de mails, ou certaines plaintes des parents.

L'équipe est constituée des personnes réelles qui sont touchées par les reproches et le manque parfois de savoir vivre.

Nous prenons soin de formuler des messages en choisissant les tournures de phrase pour ne heurter personne, nous aimerions qu'il en soit de même lorsque les parents nous écrivent.

Certains parents s'angoissent également au moindre petit souci et estiment qu'ils devraient être avertis au moindre problème. Il nous est impossible de le faire, et malheureusement certains petits bobos font partie du quotidien d'une école maternelle, accueillant 155 enfants entre 2 et 5 ans.

Au niveau de la communication générale, la directrice transmet les informations dont elle dispose en toute transparence (dans la limite de ce que les parents sont en droit de savoir). Il n'y a aucune rétention d'information et les messages sont toujours envoyés dès que possible pour avertir les familles. Mme Cristou n'est dans son bureau qu'un seul jour dans la semaine puisqu'elle est en charge de sa classe trois jours par semaine. Pour autant, les familles reçoivent toujours les informations dans les meilleurs délais. Nous aimerions donc que les familles diffèrent un peu certains envois de mails sous le coup de l'émotion ou qu'ils communiquent décemment par écrit.

Questions diverses :

La MAPE demande si une cérémonie de passage au CP pourrait avoir lieu cette année de nouveau. Les enseignants sont d'accord si les parents élus prennent en charge l'organisation de cet événement.

La MAPE nous a également fait part d'une initiative de l'école La Tourelle qui fait venir des parents dans les classes régulièrement pour animer des jeux de société. C'est une bonne idée, qui fonctionne visiblement bien sur cette petite école.